

# Une fresque géante aux 10 000 visages pour la Volvo

À l'occasion de la Volvo Ocean Race, le photographe Xavier Dubois va réaliser *Les Visages de Lorient*. A partir de milliers de portraits, sera représenté un personnage emblématique de la ville.

Parce qu'il souhaite faire de la plus grande course autour du monde en équipage, « un véritable espace de lien social où chacun puisse se reconnaître et pas un événement élitiste accessible aux seuls voiliers », le photographe Xavier Dubois a imaginé une grande fresque, de 12,50 m par 12,50 m, composée de milliers de portraits qui sera exposée sur le mur du K2, à l'arrière de la Cité de la voile. Agencée en fonction des couleurs des visages et des fonds choisis, la mosaïque géante *Les Visages de Lorient* représentera le portrait d'un personnage emblématique de Lorient. « Il s'agit d'un homme du XX<sup>e</sup> siècle, aujourd'hui disparu, qui a beaucoup œuvré pour le développement maritime à Lorient », donne pour seule indication le photographe de la revue *Armen*.

Après une première séance pour les bénévoles de l'étape lorientaise, de nombreux Lorientais se sont fait tirer le portrait samedi au palais des congrès, à l'occasion du retour de *Tara*. « On aimerait aussi que les skippers, les équipages, Yannick Noah et les musiciens de Sergent Garcia vont figurer sur la fresque », souhaite Eve Bougault, chargée de communication de l'étape lorientaise de la Volvo.



Timéo, Célia et Béatrice auront donc leur portrait de 12,50 cm sur la fresque géante de Xavier Dubois, exposée lors de la Volvo Ocean Race.

## Où se faire tirer le portrait

Avant de découvrir le portrait de l'homme célèbre, dévoilé le 28 juin, Xavier Dubois vous invite à participer

à cette aventure en vous tirant le portrait : samedi 28 avril, face à la Fnac, jeudi 17 mai, à Port-Louis dans le cadre du festival « Avis de temps forts »

et les 16, 17, 20, 23 et 24 juin au village animation de la Volvo Ocean Race, à la base des sous-marins. La fresque sera exposée jusqu'au mois de septembre.



## Lorientais, faites-vous tirer le portrait

Un panneau de 12 m sur 12 présentera 10 000 visages pendant l'étape de la Volvo Ocean Race.



Christophe Baudry, Xavier Dubois et Jean-Benoît Beven (BVC organisation) devant l'affiche de l'opération « Les visages de Lorient ».

Avec l'opération « Les visages de Lorient », l'objectif de Lorient Grand Large et de BVC organisation est de réunir 10 000 photos. Autant de visages d'habitants du pays de Lorient qui, côte à côte, formeront une fresque éphémère de 12 mètres sur 12. L'ensemble dessinera le portrait d'une personnalité, qui sera dévoilée le 28 juin. L'œuvre éphémère sera affichée sur le mur du K2, à la Base de sous-marins de Keroman, pendant l'étape lorientaise de la Volvo Ocean Race.

Pour cela, les organisateurs ont fait appel à Xavier Dubois. Le photographe trinitain participe au magazine *Armen*. Il sera présent sous un chapiteau ce samedi pour tirer le portrait des volontaires. Plus de 1 000 personnes sont déjà passées devant

l'objectif depuis le mois de mars. « **Les gens jouent le jeu. Le plus souvent seuls, note Xavier Dubois. Mais parfois ils posent ensemble, en famille ou avec un accessoire.** » Pour Christophe Baudry, de Lorient Grand large, « **c'est un moyen d'impliquer les habitants du pays de Lorient. Les visiteurs du village pourront aussi se faire photographier pendant l'étape. Nous espérons ensuite qu'elle pourra rester exposée pendant tout l'été.** »

Nicolas BLANDIN.

**Samedi 28 avril**, à Lorient, place Aristide-Briand, de 10 h à 18 h, gratuit. Prochaine séance photo ouverte à tous, le jeudi 17 mai à Port-Louis, pendant le festival Avis de temps forts.



## Volvo Race. Éric Tabarly : 10.000 visages pour un hommage



Hier, Jacqueline Tabarly a révélé, en présence de Norbert Métairie, le maire, la dernière pièce de l'immense portrait consacré à Éric Tabarly.

10.000 visages qui n'en font qu'un. C'était le défi que s'étaient promis de relever Xavier Dubois, photographe et les équipes de BVC Organisation durant l'escale lorientaise de la Volvo Ocean Race. Le défi ? Faire apparaître un visage à l'aide de 8.000 clichés (10.000 visages) soigneusement fixés pour constituer un immense portrait sur le bloc K2.

**Une immense mosaïque**  
Avec une patience de bénédictin, Xavier Dubois a constitué méticuleusement, et avec l'aide des Lorientais, chaque pièce de cet impressionnant puzzle. « Cela a représenté près de 10 jours de prise de vue à raison

de 8 heures par jour », a rappelé, hier, le photographe, ravi du résultat obtenu.

L'immense mosaïque, révélée hier dans sa globalité, avait livré son mystère depuis plusieurs jours sur le bloc K2. Mais l'émotion a été grande lorsque symboliquement, Jacqueline, l'épouse du célèbre navigateur, a découvert le dernier carré face à la Cité de la Voile Éric-Tabarly.

« Nous sommes fiers d'associer le nom d'Éric Tabarly à la requalification de la base des sous-marins, et encore davantage durant la Volvo Race, l'ancienne Whitbread, une course à laquelle Éric a participé », a salué Norbert Métairie, le maire.



# Les visages de Lorient révèlent leur navigateur

**Volvo Ocean Race.** Le panneau de 150 m<sup>2</sup> accroché au mur K2 présente une mosaïque des milliers de visages qui dessinent le visage d'un héros des mers. Éric Tabarly, évidemment !

Le secret était un peu étonnant. Ce personnage lorientais caché derrière la myriade de visages accrochés sur le mur du K2, à l'entrée du village de la Volvo Ocean Race, n'avait plus rien de mystérieux depuis quelques jours. Qu'importe !

Le regard vers le lointain, la barbe folle et le menton volontaire. Pas de doute, c'est bien Éric Tabarly. Le dernier voile apposé sur ce puzzle géant a été arraché jeudi, en fin d'après-midi. Une inauguration « officielle », en présence de Jacqueline Tabarly, épouse du célèbre marin disparu.

## Neuf sur le même cliché

La mosaïque monumentale de 12 m sur 12 est l'œuvre du photographe trinitain Xavier Dubois et de BVC organisation. Très exactement 8 858 photos ont été imprimées puis affichées côte à côte. L'objectif de 10 000 visages est dépassé avec un total de 10 414 habitants du pays de Lorient et d'autres régions.

Seuls, en famille ou entre amis, souriants ou taciturnes, les volontaires se côtoient, comme autant de pixels sur un écran géant. « Certains ont posé jusqu'à neuf sur le même cliché ! », s'amuse le photographe.

« Les gens étaient vraiment heureux de participer à cette fresque, note encore Xavier Dubois. Ils



Bénévoles, visiteurs... Plus de 10 400 personnes ont posé devant l'objectif de Xavier Dubois pour former le visage d'Éric Tabarly.

m'ont encouragé. Porté. Quand on pense qu'au tout début on pensait n'avoir que 2 000 personnes ! »

La fresque sera visible pendant tout l'été sur le site de la base des sous-marins. Et ensuite ? Rien de prévu pour l'heure. Resteront les

souvenirs de cette œuvre éphémère.

Nicolas BLANDIN.

Le show pyrotechnique s'annonce « grandiose »



Jeff Yelnik, directeur de projet du Groupe F, devant une barge chargée pour le spectacle de ce soir.

Sa spécialité, c'est le show pyrotechnique monu mental. Le Groupe F est à l'œuvre depuis jeudi pour préparer le spectacle de ce soir, au-dessus de l'anse du Ter. Pas un simple feu d'artifice mais un spectacle écrit, mêlant poésie et musique. « C'est une vraie création théâtrale adaptée à la physionomie des lieux, indique Jeff Yelnik, l'un des directeurs de projet de la compagnie. Tout se passera sur l'eau, à marée basse. Le spectacle durera une quinzaine de minutes. »

Invité par BVC organisation, le Groupe F n'en est pas à son coup d'essai. En France et à travers le monde. On leur doit l'illumination de

Des gerbes de lumière partiront d'une dizaine de catamarans miniatures et d'une grande barge positionnés sur 200 m de long. « On a de puissants calibres. Ce ne sera pas un petit spectacle, promet-il. On le prépare depuis plus de six mois. Il est écrit spécialement pour Lorient sur le thème de la course à travers le monde, emmenant le spectateur sur les étapes de la course et avec les équipages. Le but est de célébrer la ville et son team Groupama. » Pour la musique, les thèmes, dont certains très connus, colleront à la culture de chaque ville étape. Et Jeff Yelnik promet « un final grandiose pour Lorient et la Bretagne. »

VOLVO  
OCEAN  
RACE  
2011 - 2012  
LORIENT



## FAITES VOUS PHOTOGRAPHER